
 Procès-Verbal de l'Assemblée Générale 
 Ordinaire de la Ligue Ile de France 

 Montagne et Escalade 

 Le 08/02/2025, 
 CREPS Chatenay Malabry 

 Ordre du jour Assemblée Générale Ordinaire 

 -  Présentation du rapport moral et rapport d’activité des différentes Commission (vote) 
 -  Présentation du rapport financier 2024 (vote) et Quitus au trésorier (vote) 
 -  Présentation des projets 2025 pour chacune des Commissions 
 -  Présentation  du  budget  2025  et  vote  du  montant  de  la  cotisation  pour  la  saison  2025-2026 

 (vote) 

 1.  Personnes présentes 

 1.1.  Comité Directeur de la Ligue d'Ile de France FFME 

 -  Patrick RIVERA 
 -  Adeline PREVOST 
 -  Christian LEMAIRE 
 -  Charlotte LEMAIRE 
 -  Thierry SERIN 
 -  Magali PONS 
 -  Franck MATHUBERT (excusé) 
 -  Isabelle GOURJON 
 -  Francis CREMER 
 -  Manon HAMELLE (excusée) 

 -  Frédéric LEGENDRE 
 -  Audrey CHATILLON (excusée) 
 -  Laurent DE CORDOVA 
 -  Sonia BREHIN 
 -  Yoann BALLURIAUD (excusé) 
 -  Noémi POIRSON 
 -  Franck ROBIN 
 -  Line LAURENT (excusée) 
 -  Patrice LADOY (excusé) 
 -  Céline GOUDARD 

 -  Ludivine ECOTIERE 

 1.2.  Ligue IdF FFME - salariés 

 -  François CURE-DURIF  Agent de développement 
 -  Basile PASQUET  Conseiller à la Formation 
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 1.3.  FFME – Comité Territoriaux 

 Comité  Représentant  Rôle 
 CT75  Francis CREMER  Président 
 CT77  Laurent DE CORDOVA  Président 
 CT78  Adeline PREVOST  Présidente 
 CT91  Julien  COLLOT  Président 
 CT92  Gaelle PIVIN (excusée)  Président 
 CT93  Florian BONNEFOI (excusé)  Président 
 CT94  Jean Baptiste CREACH  Présidente 
 CT95  Céline GOUDARD  Présidente 

 1.4.  Clubs présents ou représentés 

 Conformément  aux  statuts,  l’assemblée  générale  peut  valablement  délibérer  si  les  représentants 
 présents portent au moins le tiers des voix. 

 9  144  voix  étaient  représentées  sur  un  total  de  17  460  licenciés.  Nous  avons  donc  52.4%  des  licenciés 
 représentés. Le quorum est atteint et l’assemblée peut statuer légitimement. 

 L’assemblée débute à 14h10. Une présentation est diffusée durant l’Assemblée. 

 2.  Assemblée Générale Ordinaire 

 2.1.  Bilan 2024 : rapport moral, tour des Commissions et rapport financier. 

 2.1.1.  Rapport moral 
 Intervention Adeline Prévost, Secrétaire de la Ligue IDF. 

 -  Quelques statistiques nationales sont partagées avant de passer aux chiffres de la Ligue. 
 -  17 595 licenciés à fin août 2024, soit +5.6% par rapport à 2023. 
 -  50% des licenciés ont moins de 18 ans. Licenciés proches de la parité : 47% de femmes. 
 -  Le  département  des  Hauts  de  Seine  représente  près  d’un  quart  des  licenciés  (22%),  puis 

 Essonne  et  Yvelines.  Le  Val  d’Oise  affiche  la  plus  belle  croissance  ces  dernières  années.  Seuls 
 les Yvelines sont en léger recul au 31 août 2024. 

 -  Adeline  PREVOST  a  été  récompensée  pour  son  engagement  au  sein  du  Mouvement 
 Olympique et Sportif d’IDF (catégorie Dirigeante). 

 2.1.2.  Activité des salariés 
 Intervention François Cure-Durif et Basile Pasquet, Agents de Développement 

 -  Support aux actions de La Ligue, CQP, Mur Mobile 
 -  Grosse activité du mur mobile du printemps à l'automne. 
 -  Des subventions qui tendent à diminuer : 

 2 
 Compte Rendu d’A.G- Ligue IdF Montagne & Escalade 08/02/2025 



 o  Conseil  Régional  d’Ile  de  France.  Ainsi  que  convention  pluriannuelle  sur  4  ans  pour 
 activité, ERJE et formation. 

 o  Les Projets Sportifs Fédéraux 
 o  L’état via l’aide à l’emploi sportif 
 o  La DRAJES (poste de Basile Pasquet) : reliquat. 

 2.1.3.  Commission Montagne 
 Intervention Thierry Serin, Responsable de la Commission Montagne. 

 Présentation  et  remerciements  des  différents  membres  impliqués  dans  la  Commission  Montagne. 
 Rappel des axes de la commission montagne. 

 21  stages  organisés  en  2024.  Très  bonne  participation,  bon  taux  de  remplissage  (85%),  tarif  compétitif 
 (248 euros en moyenne). 

 Très  bonne  dynamique  sur  les  stages  de  montagnisme  (+90%  vs.  2018)  là  où  l’alpinisme  et  le  ski 
 alpinisme sont stables voire en léger recul. 

 Formation : 

 -  Rappel  du  cursus  général  de  formation.  Rappel  des  objectifs  de  la  formation  de  l’ERM  et  de 
 son contenu. 

 -  Stagiaires validés : 5 en montagnisme, 4 en alpinisme. 
 -  2 instructeurs montagnisme validés et 1 instructeur alpinisme. 
 -  Pas de sélection ERM en 2024 car la formation des initiateurs ERA se fait sur 2 ans. 
 -  Sélection ERA 23-24 : 5 stagiaires sélectionnés. 
 -  Poursuite de l’ERSA. 
 -  Formation continue pour le recyclage du brevet d’initiateur alpinisme. 
 -  Finalisation de la formation ERA 22-23 (6 stagiaires). 

 2.1.4.  Commission Canyon 
 Intervention Frédéric Legendre, Représentant de la Commission Canyon. 

 Deux objectifs : 

 1.  Former les encadrants : actuellement 2 promotions en cours de formation (ERC2 et ERC3). 
 2.  Proposer des stages, initiation / perfectionnement : 4 stages réalisés. 

 2.1.5.  Commission Compétition 
 Intervention Céline Goudard, Représentante de la Commission Compétition. 

 ●  Rappel des membres de l’équipe Compétition. 
 ●  Rappel  des  compétitions  régionales  et  nationales  en  IDF  en  2024  et  des  résultats  à 

 l’international de nos Franciliens. 
 ●  Amélioration continue des conditions d’organisation des compétitions : 

 o  2 référents MyCompet en IDF 
 o  Groupe WhatsApp secrétaires et PDJ 
 o  Renouvellement du parc de caméra pour sécurisation de la gestion des appels 
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 2.1.6.  Commission ERJE 
 Intervention Magali Pons, Responsable de la Commission ERJE. 

 -  Rappel du fonctionnement de l’ERJE 
 -  Présentation des différents intervenants 
 -  Objectifs :  Cohésion  d'équipe,  Assiduité  des  jeunes  aux  stages,  Visibilité  de  l’équipe,  Accès 

 facilité aux stages pour tous les compétiteurs. 
 -  Engagement mutuel entre Ligue, entraîneur, compétiteur, parent(s). 
 -  Planning connu à l’avance. 
 -  Participation financière demandée. 
 -  Mise en place de 2 équipes : ESPOIR (U12 et U14) et ÉLITE (U16, U18, U20 1ère année) 
 -  Une douzaine de stages organisés durant l’année. 
 -  Renouvellement du partenariat avec Climb Up. 
 -  Optimisation de la visibilité de l’équipe. 
 -  Simplification de la communication. 
 -  Points  de  vigilance :  peu  d’intérêt  des  jeunes  pour  la  difficulté  au  profit  du  bloc,  écarts  de 

 niveau important au sein des groupes. 

 2.1.7.  Commission Para-Escalade 
 Intervention Patrick Rivera. 

 Actions 2024 : 

 -  Création d’une carte référençant les clubs para accueillants, 
 -  Aide financière pour l’organisation à la compétition para-escalade, 
 -  Accueil de la formation para-escalade en IDF. 

 2.1.8.  Commission Formation 
 Intervention Basile Pasquet, conseiller. 

 -  Support, conseil, et aide logistique de la Ligue pour toute mise en place de formation 

 Formations potentiellement déléguées aux CT : 

 -  Initiateur SAE 
 -  Ouvreur de club 

 Formations assurées par la Ligue IdF : 

 -  Officiels 
 -  Gestionnaire EPI 
 -  PAC 
 -  Initiateur Escalade & Moniteur Escalade 
 -  Entraîneur N1 & Ouvreur N1 

 Formations : 

 -  Bonne participation aux formations habituelles. Bonne dynamique de l’initiateur SAE. 
 -  Liste des formations réalisées sur le support présenté en séance. 
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 Commentaires et discussions lors de l’AG : 

 -  Rappel des pré-requis : PCS1, B3, Passeports 
 -  Initiateur SAE : faire faire un passage de passeport orange ou jaune 
 -  Initiateur  SAE :  c’est  le  président  qui  valide  alors  qu’il  n’a  pas  forcément  la  connaissance. 

 Manque d’une étape de validation ou d’un document pour que l’on puisse attester le diplôme. 
 -  DEJEPS : manque de formation avec structure accès Haut Niveau (Ligue, Massy, 8 Assure). 
 -  Initiateur grands espaces 
 -  Initiateur para escalade : 2025 

 VOTE – Rapport moral et rapport activité 2024 : approuvés à l’unanimité 

 -  Contre :  0 voix 
 -  Abstention :  0 voix 
 -  Pour :  9144 voix 

 2.2.  Présentation du rapport financier 2024 
 Intervention Christian Lemaire, Trésorier de la Ligue IDF. 

 -  Rappel du budget voté lors de l’AG 2024 : prévision initiale d’un déficit de 8 108€. 
 -  Présentation des principaux faits saillants de la gestion 2024 (cf. présentation). 

 -  Budget exécuté de  -7 217€  versus  -8 108€  (budget). 

 -  Une exécution quasiment à l’équilibre (  -800€  ). 
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 -  Les licences représentent la majeure partie de nos sources de financement. 
 -  Flux  de  trésorerie :  pic  de  décembre  principalement  lié  aux  encaissements  de  la  part  régionale 

 de la licence. 
 -  Trésorerie : augmentation de la trésorerie cette année à hauteur de 36 230€. 

 VOTE – Approbation des comptes 2024 : approuvés à l’unanimité 

 -  Contre :  0 voix 
 -  Abstention :  0 voix 
 -  Pour :  9144 voix 

 VOTE – Quitus au Trésorier : approuvé à l’unanimité 

 -  Contre :  0 voix 
 -  Abstention :  0 voix 
 -  Pour :  9144 voix 
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 2.3.  Présentation des projets 2025 

 2.3.1.  Commission Montagne 
 Intervention Thierry Serin, Responsable Commission Montagne. 

 -  Poursuivre et consolider la formation des cadres Montagne. 
 -  Continuer de promouvoir les activités montagne. 
 -  Développer les échanges et les actions avec les clubs et comités territoriaux. 
 -  Développement durable : 

 o  Privilégier  l’utilisation  du  train  pour  se  rendre  sur  les  lieux  de  stage  lorsque  cela  est 
 possible, 

 o  Organisation systématique du covoiturage pour les trajets des stages, 
 o  Étude d’une compensation carbone des stages. 

 Rappel  que  la  Ligue  est  au  service  des  clubs  et  CT  pour  intervenir  pour  l’accompagnement  de  stage 
 Montagne. 

 2.3.2.  Commission Canyon 
 Intervention de Frédéric Legendre, Représentant pour la Commission Canyon. 

 -  Présentation  des  stages  prévus  sur  la  saison :  brevet  initiateur  canyon,  stage  eau  vive, 
 techniques verticales, découverte & perfectionnement. 

 -  Formations ERC2 / ERC3. 

 2.3.3.  Commission Compétition 
 Intervention Céline Goudard, Représentante Commission Compétition. 

 -  Rappel des dates des compétitions à venir. 
 -  Calendrier prévisionnel sur le site de la Ligue 
 -  Renouvellement du parc de tablettes 
 -  Rappel  de  bonne  pratique  sur  les  désistements  en  compétition  et  de  taguer  la  Ligue  sur  les 

 réseaux sociaux afin de relayer les infos. 

 Commentaires et discussions lors de l’AG : 

 -  Les départementaux de bloc sont une contrainte pour l’IDF par rapport aux autres Ligues. 
 -  Difficulté des agendas entre vacances, disponibilités des COL / Mairie, etc… 
 -  Les  2  dates  de  régions  fixées  par  le  national  dépendent  du  rétroplanning  et  des  Coupes  de 

 France 
 -  Le calendrier national est proposé en avril et confirmé en juin 
 -  Changement  des  catégories  jeunes  à  venir  selon  l’application  des  nouvelles  catégories 

 internationales 
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 2.3.4.  Commission Para-Escalade 
 Intervention Patrick Rivera. 

 Actions 2025 : 

 -  Poursuite du référencement des clubs para accueillant, 
 -  Aider à l’organisation d’une compétition para escalade. 

 2.3.5.  Commission ERJE 
 Intervention Magali Pons, Responsable de la Commission ERJE. 

 -  Rappel des RDV prévus sur l’année, 
 -  Maintien du système des deux équipes, 
 -  Sélectif ERJE Espoir en juin 2025. 

 2.3.6.  Commission Formation 
 Intervention Basile Pasquet, Responsable de la Commission Formation. 

 -  Rappel des RDV prévus sur l’année. 

 Commentaires et discussions lors de l’AG : 

 -  La  certification  Qualiopi  soulève  la  question  des  brevets  fédéraux  notamment  l’initiateur  SAE 
 pour les CT. 

 -  CS Handi dernier trimestre 2025 
 -  Formation  autour  du  sport  santé :  beaucoup  de  demande  au  niveau  des  clubs.  Pré-requis : 

 initiateur SAE. 

 2.3.7.  Commission ERJE 
 Intervention Noémi Poirson, Responsable de la Commission Sport Santé. 

 -  Objectif : organisation d’un séminaire pour : 
 o  Répondre aux questions de santé primaire 
 o  Promouvoir l’escalade par l’accès à la pratique 

 2.3.8.  Commission Développement Durable 
 Intervention Sonia Bréhin, Responsable de la Commission Développement Durable. 

 -  Projets : 
 o  Héritage Paris 2024 
 o  Compensation carbone 
 o  Co-voiturage 
 o  Ressemelage et recyclage de chaussons 
 o  Don des cordes déclassées 
 o  Rénovation des prises 
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 o  Toilettes sèches 

 Commentaires et discussions lors de l’AG : 

 -  Fontainebleau :  la  Ligue  est  impliquée  sur  les  sujets  de  biodiversité.  En  lien  avec  l’ONF  pour 
 avancer sur le sujet. 

 -  FFME : partenariat signé avec la LPO. 

 2.3.9.  Budget 2025 
 Intervention de Christian Lemaire, Trésorier. 

 -  Reprise  des  éléments  de  chacune  des  commissions  dans  le  budget  2024  (détail  dans  la 
 présentation). 

 -  Maintien de la provision pour l’acquisition d’un véhicule. 
 -  Travaux mur mobile à prévoir (changement des plaques). 
 -  Salariés :  départ  de  François  en  oct  25.  Remplacement  prévu  pour  T3  2025.  Prise  d’un 

 alternant. 
 -  Recherche  de  locaux  pour  la  Ligue :  salariés  et  accueil  alternant(s),  local  de  stockage  et  salle 

 de réunion. 
 -  Proposition  d’une  augmentation  de  la  part  régionale  à  6  euros  pour  permettre  les  projets  de 

 développement  de  la  Ligue  (humain  &  locaux  notamment),  pour  toujours  améliorer  les 
 services rendus aux clubs. 

 Budget prévisionnel déficitaire de 11 220 euros. 
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 VOTE – Augmentation de la part régionale à 6€ : approuvé à 98% 

 -  Contre :  182 voix 
 -  Abstention :  0 voix 
 -  Pour :  8962 voix 



 VOTE – Approbation du Budget 2025 : approuvé à l’unanimité 

 -  Contre :  0 voix 
 -  Abstention :  0 voix 
 -  Pour :  9144 voix 

 2.4.  Trophées Argent 

 Sont remerciés: 

 -  Patrick MOMBAERTS 
 -  Matthieu BOULARD 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 16h54. 

 Patrick RIVERA 
 Président 

 Adeline PREVOST 
 Secrétaire 
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